

TRANSKIP WAWANCARA

Nama Informan : Hadiyatullah S.H., M.H
Jabatan : Panitera dan Hakim Mediator Pengadilan Agama Kota Kediri
Tema Wawancara : Pemaparan terkait tema penulis
Waktu : Senin, 27 Juni 2022
Lokasi : Pengadilan Agama Kota Kediri
Kode Transkrip : W.02

1. Bagaimana pengaruh mediasi terhadap keberlangsungan proses perceraian ?

Sangat berpengaruh sekali khususnya ketika hati mereka sama-sama terbuka, tidak menuruti emosional dan hawa nafsunya. Namun sedikit banyak dengan tenggang waktu 30 hari yang diberikan mereka juga akan berpikir. Mereka akan bisa berpikir, mengintropeksi diri, lapran pak saya sudah damai, sudah mau di ajak rujuk lagi. Proses mediasi sendiri kita mengacu perma No. 1 2016 dengan kita kasih batas waktu 30 hari. Jadi selama waktu 30 hari itu sudah kita laksanakan mediasi serta hal yang serupa seperti itu, masih belum menemukan hasil juga, maka dikasih waktu sepuluh hari lagi, itu kalau dikehendaki oleh para pihak, tapi terkadang para pihak tidak menghendaki, sekali mediasi ya sudah.

2. Bagaimana kekuatan mediasi terhadap putusan kasus perceraian ?

Hakim didalam persidangan bertugas apabila kedua belah pihak sengketa sama-sama hadir, maka hakim menasehati untuk bisa dicabut perkaranya, tidak diteruskan perkaranya. Untuk hakim Hakim Mediator bertugas mengungkap latar belakang masalahnya, nanti akan kita arahkan, kita beri pengetahuan terkait akibat-akibat dari perceraianya, akibat hukumnya juga akibat dari perceraianya untuk psikologis anaknya

3. Seberapa besar peran hakim mediator dan hakim dalam proses penyelesaian sebuah sengketa ?

Hakim didalam persidangan bertugas apabila kedua belah pihak sengketa sama-sama hadir, maka hakim menasehati untuk bisa dicabut perkaranya, tidak diteruskan perkaranya. Untuk hakim Hakim Mediator bertugas mengungkap latar belakang masalahnya, nanti akan kita arahkan, kita beri pengetahuan terkait akibat-akibat dari perceraianya, akibat hukumnya juga akibat dari perceraianya untuk psikologis anaknya.

Jadi seorang Hakim Mediator itu harus memiliki kemampuan komunikasi, kemampuan mengatur problem solving, pengetahuan tentang psikologi sosial, semua harus dipelajari, tidak hanya pemahaman mendalam terkait bagaimana berkeluarga sakinah mawadah warohmah

4. Adakah strategi khusus dalam sebuah mediasi ?

Strategi khusus yang kami lakukan bisa dari komunikasi yang harus diatur, juga tahapannya seperti kami suruh berdo'a dulu, bersalaman dulu, saling merenung dulu, muhasabah dulu. Semuanya agar para pihak berselisih ini merasa lebih tenang dan situasi mediasi bisa berjalan dengan tenang dan dapat dirasakan nyaman. Jadi, dalam pelaksanaan sebuah mediasi, saya memiliki tatacara tersendiri. Seperti diawali dengan perkenalan, berjabat tangan, saya suruh merenung dulu, muhasabah dulu dan saya beri pemahaman kami kasih pemahaman bahwa tujuan mediasi tidak mencari kebenaran atau kesalahan

5. Adakah prestasi khusus mediasi Pengadilan Agama Kota Kediri ?

Sangat susah membuat kondisi mediasi menjadi berhasil. Namun tidak bisa dikatakan tidak mungkin, saya pernah dalam satu hari ada empat perkara yang di mediasi dan kesemuanya berhasil.

6. Apakah faktor yang mempengaruhi mediasi ?

Itu menyangkut masalah hidayah dan hati masing-masing , ya seperti yang saya jelaskan tadi, kalau hati itu bisa diluluhkan dengan kata-kata kita, tidak ditutupi emosional dan hawa nafsunya insyaAllah bisa berhasil. Namun terkadang didepan kita meng-iyakan, namun setelahnya, tetap minta lanjut.

7. Samakah proses mediasi perceraian dengan mediasi sengketa lain ?

Mediasi itu satu, tidak terpilah antara mediasi perceraian atau sengketa yang lain. Ya dasar pelaksanaannya pun sama, PERMA. Mediasi bukan soal terkhusus pada satu sengketa.

